
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Öffentliche 
Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 

 
am Donnerstag, dem 08.09.2016 

 
im Gemeindezentrum, Hauptstraße 37,24647 Wasbek 

 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 20:30 Uhr 

Anwesend: 
 
 Gemeindevertreter:                                           
 Ausschussvorsitzender                     Herr Bernd Nützel 
 
 Ausschussmitglied Herr Heinrich Kühl 
 Ausschussmitglied Herr Peter Mohr 
 Ausschussmitglied (Vertreter) Herr Manfred Saggau 

 
 Bürgerliche Mitglieder 
 Ausschussmitglied Frau Uta von Schmidt-Kühl 

 
 

 
 
 von der Verwaltung 
  Frau Gundula Schuhmacher 
  
   
Entschuldigt: 
 Gemeindevertreter 
 Ausschussmitglied Herr Uwe Pauschardt 
 
 
Außerdem Anwesend:  Bürgermeister Herr Rohloff, Frau 

Schiffler, Herr Rohwer, Herr Großer, 
Herr Schwarz, 3 Zuhörer 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Verpflichtung und Amtseinführung eines neuen Ausschussmitglieds durch den 

Vorsitzenden 
  
 3.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 08.09.2016 
  
 4.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11.02.2016 
  
 6.  Information über die am 11.02.2016 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen und Sachstandsberichte 
  
 8.  Einwohnerfragestunde I 
  
 9.  Wanderwege, weiteres Vorgehen 
  
 10.  Gemeindeeigene Knicks, weiteres Vorgehen 
  
 11.  Bäume auf dem Friedhof, weiteres Vorgehen 
  
 12.  Einwohnerfragestunde II 
  
 13.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
 



- 3 - 
 

 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Ein-

ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Nützel eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung, be-
grüßt die Ausschussmitglieder, den Bürgermeister Herrn Rohloff, die Gemeinde-
vertreter, die Zuhörer und die Verwaltung. Herr Nützel stellt die Ordnungsmäßig-
keit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 2 . Verpflichtung und Amtseinführung eines neuen Ausschussmit-

glieds durch den Vorsitzenden 
 
Frau von Schmidt- Kühl wird vom Ausschussvorsitzenden Herrn Nützel in ihrer 
neuen Funktion als Ausschussmitglied begrüßt und per Handschlag verpflichtet. 
Das Merkblatt über Rechte und Pflichten und über die Verschwiegenheitspflicht 
wird ihr mit den besten Wünschen auf gute Zusammenarbeit ausgehändigt. 
 
 
 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 08.09.2016 

 
Es werden keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt; sie gilt somit 
als gebilligt. 
 
 
 4 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Ohne Beratungsbedarf beschließt der Ausschuss die Tagesordnungspunkte 14 bis 
16, unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11.02.2016 

 
Es erfolgen keine Anmerkungen; die Niederschrift vom 11.02.2016 gilt somit als 
gebilligt. 
 
 
 6 . Information über die am 11.02.2016 unter Ausschluss der Öf-

fentlichkeit gefassten Beschlüsse 
 
Der Ausschuss hat in der letzten Sitzung Beschlüsse zum Anbau des Bauhofes, 
zur Anschaffung einer Wärmebildkamera und Schneeräumschildes gefasst. Eine 
weitere Abstimmung erfolgte für einen Vorschlag der Ehrungsangelegenheit. 



- 4 - 
 

 
 
 7 . Mitteilungen und Sachstandsberichte 

 
Bürgermeister Herr Rohloff berichtet, dass die Baugenehmigung für den Anbau 
Bauhof vorliegt und nun mehrere Firmen zum Preisangebot aufgefordert werden. 
Die Erstellung eines Leistungsverzeichnisses und die Angebotseinholung wird 
aber noch einige Zeit beanspruchen, sodass der Baubeginn Frühjahr 2017 erfol-
gen kann. 
 
Bürgermeister Herr Rohloff lobt die Veranstaltung und das Fest der Feuerwehr, 
bei dem das angeschaffte Feuerwehrfahrzeug im Mittelpunkt stand. Herr H. Kühl 
berichtet, dass die Veranstaltung mit dem Förderverein und den Feuerwehrkame-
raden gut vorbereitet und durchgeführt wurde. Auch die Presse und viele Teil-
nehmer werten diese Veranstaltung als sehr gelungen und betonen die positive 
Wirkung.  
Auch das erfolgreich durchgeführte Friedensfest in 2016 (Dorffest) war eine posi-
tive Veranstaltung. Die Einnahmen deckten die Ausgaben, so dass auch finanziell 
alle Erwartungen erfüllt wurden. 
Herr H. Kühl gibt einen ersten Ausblick für das Jahr 2017.  
Vor den Sommerferien 2017 soll das Kindervogelschießen stattfinden.  
Es ist angedacht, dass die Gemeinde zur Einweihung der Sporthalle an einem 
noch festzulegenden Freitag einen Empfang für geladene Gäste organisiert. 
An dem Samstag danach soll dann ein Tag der offenen Tür für alle Interessierten 
stattfinden. Hier sollten sich auch alle Vereine beteiligen. 
 
 
 8 . Einwohnerfragestunde I 

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 
 9 . Wanderwege, weiteres Vorgehen 

 
Herr Nützel erklärt, dass die Gemeinde Wasbek das Ziel hat, ein Wanderwege-
netz zu erschließen, welches einmal ums Dorf führt. Dieses Ziel ist bis auf eine 
kurze Wegeerschließung erreicht. Vom Matzhornweg über die vorhandene Brücke 
der A7 müsste ein ca. 350m langer Weg bis zum Gartenweg geführt werden. Ei-
ne Teilfläche hat die Gemeinde schon vor vielen Jahren erworben. Die anderen zu 
überquerenden Flächen gehören der Stadt Neumünster. Herr Nützel versucht auf 
einfachem Dienstweg mit den verschiedenen Verwaltungsabteilungen der Stadt 
Neumünster zu klären, wie Teilflächen als Wanderwege hergestellt werden könn-
ten. 
 
Ein weiterer Rundweg könnte hergestellt werden, wenn ein Stichweg von der 
verlängerten Schulstraße vom Steenkuhlweg bis zum Dönnerlohweg erschlossen 
werden würde. Die Fläche gehört der Gemeinde Wasbek und ist so breit, dass 
auch ein Reiterpfad angelegt werden könnte.  
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Für die Umsetzung des Wanderwegekonzeptes sollen im Haushaltsjahr 2017 
Haushaltsmittel angemeldet werden, um die Wege in einfacher Weise zu befesti-
gen. 
Herr Nützel lässt den Ausschuss darüber abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja- Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 10 . Gemeindeeigene Knicks, weiteres Vorgehen 

 
Herr Nützel erklärt an einem Beispiel die Knickkarten der Gemeinde Wasbek. Die 
Richtung der Dreieckssignatur an den Grenzlinien zeigen die Eigentumsverhält-
nisse an.  
Folgende Knicks, die der Gemeinde gehören, müssten auf den Stock gesetzt 
werden. 
Für die Wasbeker soll es wie schon vor einigen Jahren die Möglichkeit geben, sich 
um diese Arbeiten zu bewerben.  

1. Im Bereich Hauptstraße / Böker Weg gegenüber des Kuhstalls, ca. 70m 
Länge 

2. Lüttdörp am Reitplatz, 
3. Industriestraße / RRB, Der Bauhof sollte hier den Bewuchs wegnehmen, 

der den Zaun beschädigt und die wildgewachsenen Birken im Bestand re-
duzieren. 

4. Industriestraße / Brücke den Knick beschneiden und einige wildgewachse-
ne Birken roden. 

5. Herr Mohr erklärt die Situation am Parkplatz Friedhof. Hier sollte eine Fir-
ma beauftragt werden den Knick entlang des Zauns zurückzuschneiden. 
Auf der Fläche des Parkplatzes kann das Buschwerk der Gemeinde ge-
sammelt werden, um es zum Häckseln an die Firma zu geben. 

6. Der Knick am Pendlerparkplatz im Bereich der Container muss geschnitten 
werden. 

Herr Nützel lässt über die Maßnahmen abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 11 . Bäume auf dem Friedhof, weiteres Vorgehen 

 
Auf dem Gelände des Friedhofes sorgt eine alte Baumreihe aus Tannen auf dem 
Gebiet der Gemeinde für einige Beschwerden. Die Tannen sind durch ihr Alter zu 
dicht und erzeugen Unrat auf den anliegenden Flächen.  
Herr Nützel lässt abstimmen, dass eine Fachfirma beauftragt werden soll, zu ent-
scheiden, welche Bäume gefällt werden können und welche nur gelichtet werden 
können.  
Erhaltenswerte Bäume sollen dabei stehen bleiben. 
Abstimmungsergebnis: 
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Ja- Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Herr Nützel zeigt einige Fotos von den Wegen mit Rasenkanten und der neu an-
gelegten halbanonymen Grabanlage. 
Herr H. Kühl weist daraufhin, dass das Unkraut von den Wegen entfernt werden 
müsste.  
 
 
 12 . Einwohnerfragestunde II 

 
Ein Zuhörer meldet sich zu Wort und fragt nach der Erneuerung des Steges über 
den Aalbek. 
Da der Steg nicht von der Gemeinde errichtet wurde, ist die Gemeinde nicht zu-
ständig. 
 
Ein Zuhörer beklagt den zunehmenden Vandalismus in der Gemeinde.   
 
 
 13 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Herr H. Kühl fragt nach dem Sachstand zum Ausleihen einer Kehrmaschine. Herr 
Rohloff berichtet, dass das TBZ in diesem Jahr die Reinigung durchgeführt hat. 
Weiterhin wurde ein Gerät mit Schaum ausprobiert. Demnächst soll auch der 
Einsatz einer Kehrbürste getestet werden. 
Herr H. Kühl weist auf eingewachsene Borde und Rinnen im Industriegebiet hin. 
 
Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen. 
Herr Nützel schließt die öffentliche Sitzung um 20:30 Uhr. 
 
 
 
 

 

gez. Bernd Nützel Gundula Schuhmacher 

(Vorsitzender) (Protokollführerin) 

 


